

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

Pada bab V ini penulis menguraikan kesimpulan, implikasi, dan rekomendasi dari seluruh kegiatan penelitian yang telah dilakukan. Kesimpulan, implikasi dan rekomendasi ini mengacu pada seluruh kegiatan penelitian mengenai “Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Hasil Belajar Paket Manajemen Patiseri Sebagai Kesiapan guru boga bidang patiseri.”

A. Kesimpulan

Kesimpulan penelitian mengenai “Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Hasil Belajar Paket Manajemen Patiseri Sebagai Kesiapan guru boga bidang patiseri”, disusun berdasarkan tujuan penelitian, analisis data hasil penelitian dan pembahasan hasil penelitian. Kesimpulan dalam penelitian ini adalah:

1. Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Paket Manajemen Patiseri Sebagai Kesiapan Guru Boga Bidang Patiseri Berupa Kemampuan Kognitif

Mahasiswa berpendapat tentang manfaat Paket Manajemen Patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri ditinjau dari kemampuan kognitif berada pada kriteria tinggi sekali yaitu ditunjukkan dengan mahasiswa mengetahui pengertian patiseri, mengetahui jenis-jenis produk patiseri, mengetahui bahan dasar dalam pembuatan patiseri, mengetahui penggunaan alat pengukur untuk *candy*, memahami metode *sponge and dough*, memahami keuntungan menggunakan metode *pressed cookies* dalam pembuatan *cookies*, dapat

menerapkan teknik *dropp better* pada pembuatan *cake*, dapat menerapkan teknik pembuatan *cookies* sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri, dapat mengelompokkan kue nusantara berdasarkan bahan dasar pembuatannya dan teknik pengolahannya, dapat mengevaluasi kualitas roti. Kemampuan kognitif yang berada pada kriteria tinggi yaitu responden dapat memahami tujuan manajemen bisnis, dapat menganalisis terjadinya pengerutan *cake*, dapat menganalisis penyebab kurangnya volume roti, dan dapat menganalisis karakteristik *crystalline candy*.

2. Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Paket Manajemen Patiseri Sebagai Kesiapan Guru Boga Bidang Patiseri Berupa Kemampuan Afektif

Mahasiswa berpendapat tentang manfaat Paket Manajemen Patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri ditinjau dari kemampuan afektif pada umumnya berada pada kriteria tinggi yang ditunjukkan dengan sikap mahasiswa dalam mengikuti mata kuliah Paket Manajemen Patiseri untuk mencapai kompetensi sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri, sikap dalam menambah wawasan tentang patiseri, sikap dalam persiapan sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri, sikap dalam merencanakan sistem mengajar patiseri, sikap responden menangani produk patiseri, dan sikap menunjukkan penguasaan guru pada kemampuan dasar mengajar patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri.

3. Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Paket Manajemen Patiseri Sebagai Kesiapan Guru Boga Bidang Patiseri Berupa Kemampuan Psikomotor

Mahasiswa berpendapat tentang manfaat paket manajemen patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri ditinjau dari kemampuan psikomotor pada umumnya berada pada kriteria tinggi sekali yang ditunjukkan dengan mahasiswa terampil dalam memilih bahan dasar dalam pembuatan roti, terampil dalam memvariasikan bentuk *small cake*, terampil dalam memodifikasi produk *cookies*. Kemampuan psikomotor yang berada pada kriteria tinggi yaitu terampil dalam membuat variasi hiasan *cookies*, terampil dalam pembuatan *cake*, terampil dalam membuat produk *candy* dan dekorasi patiseri, terampil dalam membuat bentuk, isi dan *topping* roti manis, serta terampil membuat produk kue nusantara dengan berbagai teknik pengolahan dan pengemasan.

B. Implikasi

Kesimpulan dari hasil penelitian tersebut, mengandung implikasi sebagai berikut:

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Paket Manajemen Patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri berkaitan dengan kemampuan kognitif berada pada kriteria tinggi sekali. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa tingginya pengetahuan mahasiswa disebabkan oleh adanya keterikatan antara materi perkuliahan dengan kesiapan guru boga bidang patiseri, sehingga kemampuan yang dimiliki mahasiswa berupa pengetahuan atau wawasan di bidang patiseri ini harus selalu dipertahankan.

2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Paket Manajemen Patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri berkaitan dengan kemampuan afektif berada pada kriteria tinggi. Hasil penelitian tersebut mengandung implikasi bahwa pada umumnya mahasiswa telah memiliki sikap positif dalam mengikuti perkuliahan baik secara teori maupun praktek dalam lingkup Paket Manajemen Patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri, karena oleh adanya sikap dari mahasiswa yang baik ketika menerima perkuliahan yang terdapat pada ruang lingkup Paket Manajemen Patiseri harus dipertahankan.
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Paket Manajemen Patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri berkaitan dengan kemampuan psikomotor berada pada kriteria tinggi sekali. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa tingginya keterampilan mahasiswa disebabkan oleh adanya proses pembelajaran pada metode pengajaran yang baik sekali pada teori maupun praktek yang menggunakan metode demonstrasi, metode ceramah, metode tanya jawab, metode praktek atau latihan, sehingga antara teori dan praktek yang saling melengkapi dan terjadi komunikasi dua arah antara dosen dengan mahasiswa dan materi yang diberikan dapat lebih cepat terserap serta dapat diaplikasikan sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri.

C. Rekomendasi

Rekomendasi hasil penelitian disusun berdasarkan kesimpulan dan implikasi hasil penelitian. Penulis mencoba mengajukan rekomendasi yang

sekiranya dapat dipertimbangkan untuk dijadikan bahan masukan yang diharapkan dapat memberikan manfaat bagi pihak-pihak yang bersangkutan, rekomendasi ini ditujukan kepada:

1. Mahasiswa

Pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar Paket Manajemen Patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri berkaitan dengan kemampuan kognitif, afektif dan psikomotor berada pada kriteria tinggi sekali. Keadaan ini hendaknya dapat dipertahankan dan lebih ditingkatkan oleh mahasiswa lagi baik dari aspek pengetahuan, sikap maupun keterampilan sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri. Upaya yang dapat dilakukan oleh mahasiswa dalam mempertahankan dan lebih meningkatkan pengetahuan, sikap dan keterampilan yang berkaitan dengan kesiapan guru boga bidang patiseri yaitu:

- a. Mahasiswa lebih banyak menggali, mencari dan membaca berbagai macam media baik media cetak maupun elektronik sehingga dapat meningkatkan atau memperluas wawasan pengetahuan tentang patiseri sebagai kesiapan guru boga bidang patiseri.
- b. Mahasiswa lebih aktif, rajin dan bersungguh-sungguh dalam mengikuti dan mempelajari *trend-trend* baru bidang boga khususnya patiseri dengan cara rajin berlatih, mengikuti perlombaan, basar, dan even-even lain untuk mendukung kemampuannya dalam bidang boga.
- c. Mahasiswa lebih banyak mengikuti kursus-kursus yang diadakan di dalam dan luar negeri dalam bidang patiseri serta giat mencari sponsor untuk membiayai kursus patiseri.

2. Dosen Mata Kuliah Paket Manajemen Patiseri

Dosen sebagai pendidik diharapkan dapat lebih meningkatkan dan mengembangkan materi dalam Paket Manajemen Patiseri yang dapat dilakukan dengan cara:

- a. Memotivasi mahasiswa untuk menambah sumber belajar pada setiap mata kuliah pada Paket Manajemen Patiseri, dengan menyediakan fasilitas peralatan praktek yang lebih memadai untuk pembuatan produk patiseri yang dirasakan sangat terbatas.
- b. Lebih meningkatkan pembelajaran dengan menggunakan media pembelajaran yang lebih efektif dengan menggunakan media nyata, media grafis, media tiga dimensi berupa model, media proyektor dan LCD.
- c. Mengajak serta mahasiswa mengadakan kunjungan ke industri-industri yang berkaitan dengan produk patiseri.

3. Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini masih dalam ruang lingkup terbatas, sehingga masih banyak aspek lain yang belum terungkap. Penulis berharap penelitian ini dapat dikembangkan lebih lanjut, sehingga memberikan sumbangan ilmu kepada mahasiswa maupun dosen pengajar. Penelitian ini selanjutnya dapat dilakukan dengan meneliti atau mengkaji variabel lainnya dengan meneliti mata kuliah adaptif maupun produktif, sehingga memberikan sumbangan ilmu terhadap pengembangan sistem pendidikan yang lebih baik di Jurusan PKK FPTK UPI khususnya pada Program Studi Pendidikan Tata Boga.